

Protokoll der 13. AStA-Sitzung am 09.06.2026

Beginn: 09:10 Uhr

Ende: 11:01 Uhr

Anwesend:

Max Ahrendt (Vorsitz)
Sina Röcher (Soziales)
Maximilian Hanschmann (Klima)
Miká Purwins (Hochschule)
Max Kerwin (Außen)
Sophie Unger (Finanzen)
Pelle Lorenz (Antifa)
Rosina Rost (politische Bildung)
Kayah Meyer-Abich (GenDiv)

Nicht anwesend:

Moderation: Max Ahrendt

Protokoll: Max Kerwin

Tagesordnung

TOP 0 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

TOP 1 Annahme des Protokolls der 10. Sitzung (19.04.2026) und der 11. Sitzung
(26.04.2026)

TOP 2 Feststellung der Tagesordnung

TOP 3 Berichte der Referent*innen

TOP 4 Raumvergabe

~~TOP 5 Gartennutzung~~

~~TOP 6 Stillbruch-Nutzung~~

TOP 7 Finanzanträge

TOP 8 Initiativanträge

TOP 9 Schlüsselvergabe

TOP 10 Personalbeschlüsse

TOP 11 Weitere Beschlüsse und Mündliche Anträge

TOP 12 Verschiedenes

TOP 0: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen La- dung und der Beschlussfähigkeit

Max eröffnet die Sitzung um 09:10. Es wurde ordnungsgemäß geladen und
die Sitzung ist beschlussfähig.

TOP 1: Protokoll

Die Protokolle der 10. und 11. Sitzung wurden *einstimmig angenommen*

TOP 2: Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde *einstimmig angenommen*.

TOP 3: Berichte der Referent*innen

Vorsitz:

- Tagesgeschäft
- Treffen mit Archiv der Universität
- DSB Begehung Geschäftsstelle durchgeführt
- Statement Post zu rechten Schmierereien in Göttingen koordiniert

Finanzen:

- Tagesgeschäft

Soziales:

- Tagesgeschäft
 - o Sozialberatung
- Teilnahme an Vernetzungstreffen der Stabstelle Chancengleichheit und Diversität

Außen:

- Tagesgeschäft
- Organisation für den DIES

Gender & Diversität:

- Austausch mit studentischer Initiative: Stands for her
- Planung, Redebeiträge, plakatieren für Demo am 12.6.
- Veranstaltungsplanung zu einer Veranstaltung im Herbst/Winter thematisch: Rolle von Frauen im Krieg
- Planung Frauencafe
- Planung AStA-Stand am Campus um in Austausch mit Studis zu kommen

Hochschule:

- AK Ordnung für eine konsensfähige Formulierung zum Thema der FGs
- Ermittlungen des Umsetzungsstands vom Parkraummanagement am Nordcampus

Antifa:

PolBil:

Klima:

- KfKN
- Vernetzung mit Personen von versch. Fakultäten zur nachhaltigen Gestaltung von Campusflächen und Verankerung in den Institutionen
- Vorbereitungen zur Neugestaltung von campusnahen Flächen im Rahmen von Umgestaltungen der Stadt

TOP 4: Raumvergabe

Es liegen folgende Anträge vor:

Organisation	Raum	Art der Veranstaltung	Zeit	Beschluss
FG Geschichte	Seminarraum 2	Ca. 35 Personen	25.06. ab 22 Uhr	<i>Einstimmig angenommen</i>

TOP 5: Gartennutzung

Es liegt kein Antrag vor.

TOP 6: ~~Stilbrvch~~ Nutzung

Es liegt kein Antrag vor.

TOP 7: Finanzanträge

Es liegen folgende Anträge vor:

Begünstigte*r	Summe (in Euro)	Grund	Beschluss
XXXXXX	35,93	Mehlwürmer und Kalziumwürmer für Vögel	<i>Einstimmig beschlossen</i>
XXXXXX	1.193,25	Lexware Mai	<i>Einstimmig beschlossen</i>
XXXXXX	1.190,00	Lexware Einrichtung	<i>Einstimmig beschlossen</i>
XXXXXX	19,96 25,98	Picknickdecken	<i>Einstimmig beschlossen</i>
XXXXXX	7,98	Picknickbox	<i>Einstimmig beschlossen</i>
XXXXXX	27,68	Sitzkissen	<i>Einstimmig beschlossen</i>
XXXXXX	0,64	Scheuerschwämme	<i>Einstimmig beschlossen</i>
XXXXXX	87,51	Snacks Kleidertauschparty	<i>Einstimmig beschlossen</i>
XXXXXX	123,30	Vortrag: Analyse, Geschichte und Kritik der AfD mit Andreas Kemper am 21.10.2025	<i>Einstimmig beschlossen</i>

TOP 8: Initiativanträge

Es liegen folgende Anträge vor:

Gruppe bzw. HSG	Summe	Grund	Beschluss, Bemerkung
XXXXXX	1000,00 €	Förderung der politischen Partizipationsmöglichkeiten von Studierenden durch Subventionierung von Anreise zu Protesten	<i>einstimmig angenommen</i>

XXXXX	1400,00 €	Projektarbeit bis Juni 2027	<i>einstimmig angenommen</i>
-------	-----------	-----------------------------	------------------------------

TOP 9: Schlüsselveergabe

Es liegt folgender Antrag vor:

Person	Funktion	Schlüssel	Beschluss
XXXXX	Vorsitz SB	<i>1er und 14er</i>	<i>einstimmig angenommen</i>

TOP 10: Personalbeschlüsse

Es liegt kein Antrag vor.

Zu Berichten ist, dass XXXXX sich aktuell nicht in der Lage sieht die Admin Position zu füllen, weshalb Ersatz gesucht werden soll.

TOP 11: Weitere Beschlüsse und Mündliche Anträge

Es liegen keine weiteren Beschlüsse oder mündlichen Anträge vor.

TOP 12: Verschiedenes

- Stilbrvch Verträge werden noch neu ausformuliert
- In der Kontaktpalte der ASTA Website sind die Namen der Refs und Angestellten nicht aufgeführt. Soll das geändert werden?
- Erste Sitzung zum Umbau der Weender Landstraße findet am 10.06 statt. Gibt es Wünsche für die Ausgestaltung
 - o Die Fahrradwege mögen bitte besser und übersichtlicher gestaltet werden

- Gerne auch einen Radschnellweg
- Tempo 30
- Querungsmöglichkeiten für Personen
- Beheizter Fahrradweg
- Leitstreifen bei den Bushaltestellen
- Einfahrt zum Uniparkplatz muss übersichtlicher werden
- Stand(s) für her Unterstützung möglich? 10 Juli – Mögliche Anträge sollen zu nächster Woche eingereicht werden.
- Der fzs (freier Zusammenschluss von student*innenschaften) hat angeboten bei der Besetzung anwesend zu sein und ggf. inhaltlich zu unterstützen
- Können wir, und wenn ja wie können wir beim Autonomicum unterstützen
 - Eine Unterstützung durch den AStA ist ab dem Moment, zu dem die Uni die Besetzung verbietet, rechtswidrig.
 - Eine Übernahme der in Aussicht gestellten Kosten durch den AStA ist momentan nicht angedacht
 - Ist ein Solipost für das Ziel der Besetzung möglich?
- Meldung an den Landesdatenschutzbeauftragten wegen erzwungener Personenbilder auf dem Studiausweis. Wollen wir der Person ggf. finanzielle Rechtsbeihilfe stellen?
 - Es benötigt weitere Infos, um diesbezüglich eine Aussage treffen zu können
 - Mikà möchte nochmal nachfragen
- Die bespielten Bildschirme vom Studiwerk werden mittlerweile durch die Welt statt durch die Tagesschau mit Nachrichten bespielt. Kann man darüber mit dem Studiwerk sprechen? – Max Ahrendt nimmt Kontakt auf
- Zivilklausel an der Uni. Möchten wir dazu eine Urabstimmung machen?
 - Haben wir auf die tatsächliche Zivilklausel überhaupt einen Einfluss? – ja, wenn auch geringen
 - Besteht die Gefahr einer regelmäßig wiederkehrenden Abstimmung über die Zivilklausel? – Wohl nicht

- Macht eine Abstimmung überhaupt Sinn, bzw. würde sie wirklich Erkenntnisse bringen? – Das Ergebnis ist wohl absehbar, aber es ist ein starkes Symbol im Diskurs
- Wie kann man für den Fall einer Abstimmung diese gut bewerben? – Dazu nochmal überlegen und auch mit den Öffis sprechen
- Um ein „Makerspace“ für die FSRV zu ermöglichen, überlegen wir ViaLingua und Conquer Babel in ein Büro zu verlegen und das jetzige Büro von ViaLingua für die FSRV zu nutzen. – Max Ahrendt nimmt Kontakt auf

Max Ahrendt schließt die Sitzung um 11:01 Uhr.

Aus Gründen des Datenschutzes werden hier keine Klarnamen veröffentlicht, diese können jedoch beim Vorsitz erfragt werden.